

# Está próxima la discusión del Convenio Tucanero

El proyecto de FOTIA debe ser discutido en Asambleas Sindicato por Sindicato, para movilizar desde ya a las bases, única garantía de triunfo.

Pidamos el 70 o/o e incluyamos dos puntos fundamentales:

Discusión del Convenio en Tucumán y Jujuy.

Control obrero y cañero de la administración de los ingenios.

Pág. 2



Órgano del Partido Unificado F. R. I. P. - Palabra Obrera

Director Responsable: MARIO ROBERTO SANTUCHO

Año 4—Norte Argentino, Martes 13 de Abril de 1965—Número 21 PRECIO \$ 10.-

## Se constituyó en Tucumán el bloque obrero de Legisladores

Los nueve compañeros del azúcar electos legisladores en los recientes comicios del 14 de marzo han comenzado a reunirse, constituyén-

dose en bloque de legisladores, y designando como autoridades a José Simón Campos (Presidente) y Juan Armando Ballesteros (Secret.)

Pasa a Pág. 4

## 2da. Reunión del Comité Central del Partido Unificado FRIP-P.O.

Pasa Pág. 5

# Se Aproxima la Discusión del Problema Azucarero

No hace aún una semana que se han hecho cargo las nuevas autoridades de FOTIA encabezadas por el compañero Santillán, y ya han comenzado a trabajar en el problema fundamental de los próximos meses: el convenio. Esta rapidez es un buen indicio y merece nuestro aplauso y el de todos los trabajadores azucareros.

Como una contribución para esta Incha queremos expresar nuestra opinión sobre el problema.

En primer lugar consideramos básico que el anteproyecto de convenio sea discutido por todos los trabajadores en Asamblea, Sindicato por Sindicato. Tenemos dos razones fundamentales para sostener esto: 1) Que 15.000 cabezas piensan mejor que 15 y en consecuencia con la participación de todos los trabajadores lograremos un pliego más perfecto; 2) Que desde ya despertaremos el interés de la base lo que facilitará enormemente la preparación de las movilizaciones necesarias.

En cuanto a los puntos principales del proyecto, opinamos que deben incluirse los siguientes puntos: 1)-Aumento del 70%; 2)-Equiparación de los obreros del surco a los de la fábrica; 3)-Garantía horaria para todos los compañeros ya sea de surco como de fábrica para el caso de falta de trabajo o suspensiones, que no puede ser inferior a 80 horas semanales; 4)-Pago de los beneficios sociales (salario familiar, etc.) a todos los compañeros temporarios, durante todo el año.

Además creemos que se deben incluir como puntos fundamentales los dos siguientes:

## Discusión del convenio en el norte

Que el convenio debe discutirse en el Norte y no en Buenos Aires resulta elementalmente lógico, porque la industria azucarera está instalada predominantemente en el Norte y sobre todo en Tucumán. Pero el gobierno y la patronal prefieren discutirlo en Buenos Aires para evitar la presión de la masa azucarera. Por eso debemos exigir que en adelante todos los convenios se discutan en el Norte, un año en Tucumán, y otro en San Pedro de Jujuy (que está rodeado por los principales ingenios de Salta y Jujuy).

## Control obrero y cañero de los libros de los ingenios

El verano pasado, como todos los veranos, la patronal

azucarera «no pudo» cumplir con los pagos a obreros y cañeros. ¿Y eso porqué? ¿Acaso no vendieron y cobraron toda el azúcar producida con el sudor de obreros y cañeros? Lo que pasa es que a los industriales no les interesa en absoluto la miseria de los trabajadores, no les interesa si pasan hambre, o si tienen que pasar las fiestas de fin de año sin tener para comprarle el más mínimo regalo a sus hijos, y utilizan el dinero invirtiendo en otras empresas o poniéndolo directamente a usura, porque no les importa si los obreros hacen huelga en esa época, al contrario, les conviene, siempre que no sean ocupaciones y especialmente ocupaciones con rehenes que entonces sí se pone carne de gallina.

¿Entonces qué solución le damos a este problema? ¿Volveremos a pasar a pasar hambre en el verano? La solución existe y no es otra que el control obrero y cañero de los libros y administración de los ingenios, para saber cuánto ganan, y que hacen con las ganancias e impedir que usen en otras cosas el dinero de los trabajadores.

Este punto es fundamental, además porque pone en discusión si es justo que un individuo o un grupo de individuos (una Sociedad Anónima) dispongan a gusto y paladar de una fábrica y de su producto, o sea discute la justicia de la propiedad privada de los medios de producción.

El control obrero y cañero de los libros y la administración de los ingenios permitirá también que los trabajadores se vayan capacitando, vayan conociendo los secretos de la administración, para el día en que las fábricas estén administradas y dirigidas por los propios obreros.

Debe ser, entonces, punto fundamental en el próximo con-

Este convenio será muy duro.

Tal como vienen presentándose las cosas, sin posibilidades para la patronal de vender en el mercado internacional, ya que los precios son muy bajos, y con la amenaza para algunos ingenios tucumanos del azúcar salteña y jujeña, (este problema lo analizaremos en detalle en un próximo artículo) la patronal tratará de exprimir al máximo a los trabajadores para mantener sus fabulosas ganancias. Por eso tenemos que estar bien organizados y preparados para una lucha muy dura, única forma de lograr que la crisis la soporten los grandes industriales disminuyendo sus ganancias.

## TUCUMAN:

# MUNICIPALES

Los compañeros municipales no terminan de pasar por hechos desagradables. Después de treinta y seis días de huelgas que finalizaron en un empate ya que se les pagó todo lo que se les adeudaba y se reincorporó a los cesanteados pero sin reconocerles los días de huelga, ahora los agentes del intendente en abierto combinatorio con él han asaltado el sindicato como en tiempos de la "Liberdade". Acosta y su gente que ya más de una vez han demostrado al servicio de quien están con la complicidad de Corvalán se apoderaron del local sindical de 24 de Setiembre. Hoy día todavía se espera el fallo del juez para que sea restituido a la dirección actual. Consecuencia: el sindicato está cerrado y la dirección tiene que reunirse en la C.G.T. hasta tanto se defina el problema en la justicia. Los maestros amigos del Intendente aducían que tomaban el sindicato porque las actuales autoridades habían caducado. Lo real es que la actual C. D. termina su mandato a fines de marzo y que ya se ha convocado para el cuarto de abril a elecciones. Pero el fondo de la cuestión es otro. Este asalto está inspirado directamente por el Intendente de Tucumán que por todos los me-

dios quiere tomarse la revancha salarios y de mejores condiciones y liquidar el sindicato que se aguantó una huelga de 36 días en última instancia, la ex y que no cedió hasta que se le reconociesen sus derechos. Es evidente este intento del Intendente en el hecho que ha resuelto que no se descuento más por planilla el aporte sindical que hacen los empleados municipales. Esta es otra maniobra del Intendente que sumado al actual asalto a la sede gremial nos pone ante la evidencia de que lo que se quiere es terminar con la organización gremial. Más claro imposible.

Nosotros hemos hablado con compañeros de la directiva municipal y ellos nos han certificado estas presunciones. Todos los años se ha firmado un convenio de aumento de salarios y de mejoras sociales que empiezan a cumplirse a partir de enero. Este año por los hechos apuntados este reclamo estaba un tanto demorado pero se esperaba la normalización para iniciar los trabajos reclamando lo que los obreros y empleados municipales exigen. El asalto al sindicato y el intento de debilitar las finanzas del sindicato al no descontar la cuota sindical son los golpes que se dan con el solo fin de frenar el reclamo del gremio de un nuevo aumento de

salarios y de mejores condiciones de vida. Esta es comprensible la aplicación de los hechos que hoy preocupan a los compañeros municipales. Desgraciadamente estos golpes son sentidos por la organización sindical. Que el local esté cerrado, que los compañeros municipales no encuentren a la directiva y a los delegados de las distintas dependencias contribuye al desconcierto y a la desorganización. De aquí que nosotros planteamos como urgente el llamado a una asamblea de todo el gremio de los municipales para determinar qué se hace ante la emergencia. Nada mejor que la consulta a las bases para la resolución de todos los problemas. No es posible que el local sindical esté cerrado porque a 4 ó 5 maestros a sueldo se les ocurra. Está bien esperar el fallo del juez, pero se debe apurar el trámite llamando a una asamblea de todo el gremio para que sea el gremio, en última instancia quien decida qué es lo que se debe hacer. Esto es más urgente que nunca dado que es decisivo que el gremio esté en pleno funcionamiento para hacer cumplir lo que ya es norma de todos los años: la renovación de los acuerdos salariales.

# Metalúrgicos: organicemos Weisburd y Santiago para las próximas elecciones del gremio

Los compañeros metalúrgicos labón más de la cadena burocrática manejada por el vandorismo y su posición eterna fue desde ya que en la mayoría de responder ciegamente a esta línea. El resultado de esta posición la conocen perfectamente los compañeros metalúrgicos; esta posición llevó al gremio a ponerse enfrente de la gran mayoría de los trabajadores que apoyaron a Unión Popular, a ponerse enfrente de la corriente más popular y a su vez favorecer, colaborar, para que se fortalezca la corriente patronal, ligada al integracionismo que es Tres Banderas.

El gremio metalúrgico en nuestra provincia está repartido entre la ciudad donde hay unos 200 afiliados pertenecientes a Campitelli (150), Filas, Ford, Suárez y otros talleres pequeños, y Weisburd con otros 200 afiliados que trabajan en la fábrica de vagones y el taller Santiago, ambos de la misma firma. En una y otra parte los trabajadores están a merced del patrón y deben soportar toda clase de atropellos. En Weisburd se llegó en este sentido a los peores extremos. El pago en giros, la proveeduría, la patronal dueña de todo, de las casas, de los campos, de los montes. En una palabra los métodos más crudos de explotación que se suponen ya terminados, son todavía una realidad en Weisburd.

## Preparamos la lista para las elecciones

En Santiago del Estero los compañeros metalúrgicos de Campitelli y Talleres Weisburd, los de mayor concentración, tendrán la gran responsabilidad, en especial nuestros militantes, de levantar un PROGRAMA ANTIBUROCRATICO que sea capaz de nuclear a todos los compañeros honestos que a su vez consigan canalizar ese gran descontento que existe como consecuencia de las repetidas derrotas sufridas a raíz de que la conducción es débil, conciliadora. De esta manera, presentando una nueva lista, con los compañeros más combativos y más honestos, haremos frente a la burocracia local, y también nacional uniéndonos al Movimiento Nacional Metalúrgico, formado por los mejores activistas que han surgido últimamente en todo el país y que tratará de hacerle la pata ancha a Vandor en los grandes centros industriales.

## El Vandorismo

La dirección local es un es-

cos tienen una gran experiencia de la masa para la lucha. 3)—Esto es de gran importancia para todos los compañeros trabajadores en especial en este momento para los compañeros de Weisburd que tenemos que evitar a toda costa que nos impongan candidatos o listas. No aceptemos esta forma, que es así como la burocracia maneja todo en todas partes. Exijamos desde ya que la lista se elija en Asamblea general por voluntad de la mayoría.

Si los compañeros metalúrgicos votan por esa dirección burocrática estamos cerrando nuestros propios caminos de lucha y estamos en contra de todos los compañeros que luchan en las agrupaciones antivandoristas y que son los únicos que consiguen grandes triunfos porque no utilizan los métodos de la conciliación sino la movilización cia vandorista local y nacional

## Nobremos los delegados de sección

¿Y por qué es posible tanta injusticia? Porque los trabajadores no estamos organizados y la dirección del Sindicato no se preocupa por movilizar a la gente para hacer frente a la patronal y obligarla a cumplir por lo menos con lo que dicen las leyes y los convenios. Por eso debemos empezar por nombrar los delegados de sección en donde no los haya como es el caso de Weisburd, y en seguida prepararnos para las elecciones del Sindicato que son el 13, 14 y 15 de Mayo.

## Como prepararnos

Ante la proximidad de las elecciones los 250 compañeros metalúrgicos de los Talleres Weisburd, tendrán que votar los candidatos de la burocracia o sino presentar su lista propia.

Ante la proximidad de las elecciones metalúrgicas los compañeros de los Talleres Weisburd tienen que tener presente:

1) Cual es la función que tiene el deber de cumplir una dirección sindical.

2) Cuales son las consecuencias si tenemos una dirección burocrática en nuestro gremio.

3) Como podemos conseguir que vayan los compañeros más combativos a la dirección.

Respondamos a esas tres preguntas.

1) El dirigente sindical tiene un solo camino si quiere ser respetado y apoyado por todos sus compañeros: defender los derechos de los trabajadores a cualquier precio, luchándole a la patronal, y para esa lucha lo que más le hace falta es el apoyo de todos en forma masiva.

2) Los compañeros metalúrgi-

cos tienen una gran experiencia de la masa para la lucha. 3)—Esto es de gran importancia para todos los compañeros trabajadores en especial en este momento para los compañeros de Weisburd que tenemos que evitar a toda costa que nos impongan candidatos o listas. No aceptemos esta forma, que es así como la burocracia maneja todo en todas partes. Exijamos desde ya que la lista se elija en Asamblea general por voluntad de la mayoría.

Si los compañeros metalúrgicos votan por esa dirección burocrática estamos cerrando nuestros propios caminos de lucha y estamos en contra de todos los compañeros que luchan en las agrupaciones antivandoristas y que son los únicos que consiguen grandes triunfos porque no utilizan los métodos de la conciliación sino la movilización cia vandorista local y nacional

## WEISBURD: Inaudita Explotación

Compañero Director de «Norte Revolucionario».

Rúegole publique esta carta la cual va dirigida a los señores empresarios de Weisburd y Cia.

1) Porque los señores de Weisburd y Cia. hacen lo que la real gana se le dá con los obreros metalúrgicos, hasta el momento no han pagado el sueldo complementario del año 1964.

Porque es que los señores atrasan los pagos, hasta el momento llevan 5 quincenas sin pagar, nosotros tenemos sindicato, tenemos dirigentes. Entonces que se puede pensar que los dirigentes están vendidos, ellos no se preocupan porque estos señores tienen lo que la real gana se les dé.

2) Porque es que los señores Weisburd y Cia. no pagan porque estos señores nos sangran en todo, empezando por la mercadería. Ellos tienen almacén, tienda, bazar, cristalería, joyería, confitería, verdulería, donde estamos pagando el 100 x 100 y no el 5 x 100.

Nosotros estamos pagando hasta lo que ellos roban.

3) Porque los señores empleados los tratan como a ellos se les dé la real gana al obrero cuando tienen una necesidad, sin ir más lejos en el escritorio lo tenemos al señor Antonio Ávila que atiende como el quiere.

4) Porque el señor Doctor Eduardo Fagnani no atiende como corresponde, él primero pregunta si quien se hace cargo de los gastos, porque dí los remedios que a el se le dá la gana, lo primero que hace es ir a hablar con el señor Inzúa para ver que remedios tienen para poder dar salida. Tienen remedios de que tiempo pero ellos le dan salida, porque juegan con la salud humana estos canallas.

5) Porque los señores Weisburd y Cia. no velan por el pueblo, sin ir más lejos aquí hay un cine que no funciona, hace mas o menos 5 años que no ven una película. Hasta le cortaron el sumistro de energía eléctrica para que no funcionen, por qué hacen eso? Lo que pasa es que quieren acaparar con todo, porque tienen que ser egoístas? que le den un medio de vida a este pueblo, que hagan por lo menos por los escolares. Aquí, en la escuela, tienen más de 600 alumnos que no tienen una diversión, lo primero que han hecho es instalar una confitería para que este pueblo se degenera.

5) Compañeros metalúrgicos, forestales, rurales, unánimos para eludir esto y no seguir siendo atropellados por Weisburd, demasiado se han aprovechado.

UN AFECTADO

# Importante pronunciamiento del bloque obrero de FOTIA

## En el orden nacional el Vandorismo se une a la patronal traidora

En una de las primeras reuniones aprobaron una declaración cuyos tres primeros puntos dicen: 1) Que su labor (de los legisladores obreros) se realizará en función de la programática elaborada por F.O.T.I.A. para la solución de los problemas socio-económicos de Tucumán; 2) Que se consideran sujetos a un mandato dado por los trabajadores azucareros, mandato que prolonga dentro de los cuerpos legislativos, la acción gremial que viene sosteniendo F.O.T.I.A. por la reestructuración de la industria azucarera y el establecimiento de principios jurídicos que aseguren conquistas positivas para la clase obrera y trabajadores azucareros en particular; 3) Que, asimismo, considera an que el Consejo Directivo de FOTIA debe concederles participación activa con voz y voto, en los plenarios y Congresos de la organización, en cuyo sentido se hará el planteo correspondiente.

### Una declaración clasista

Esta declaración—que saludamos con gran entusiasmo y por la cual felicitamos calorosamente a los legisladores de FOTIA—refleja el carácter clasista de la tendencia Aparicio, muestra la madurez política de la masa azucarera y constituye un alto y positivo ejemplo para todos los trabajadores del país. Abre la posibilidad de una utilización revolucionaria de las bancas obreras en las Cámaras capitalistas que impulse y profundice las luchas diarias de la clase obrera, que eleve su educación política, que propagande las soluciones obreras a la crisis de la provincia y del país y de sembrar a los políticos patronales.

### El Vandorismo, en cambio, se une a la patronal traidora

La declaración es más o menos la misma con la política pro-patronal que está llevando adelante la burocracia vandorista, que con la mediación de Jorge Antonio ha formado un bloque parlamentario «Justicialista» en unión de los legisladores neoperonistas, representantes de las

patronales provinciales que en todo el período legislativo reciente se han demostrado uno de los mejores aliados del Gobierno. Dicho bloque ha comenzado su actividad enviando a Bramuglia a Asunción del Paraguay «para recibir instrucciones de Jorge Antonio referidas a la futura conducción del bloque parlamentario justicialista», según informa La Gaceta del 4/4/1965.

Este hecho muestra a las claras la traición de la conducción oficial que no trepidó en unirse precisamente a los sectores patronales que conspiraron con su política anticlericalista desde dentro del peronismo, debilitándolo y haciendo posible el zarpazo reaccionario de septiembre de 1955. Este hecho nos da una vez más la razón por toda nuestra predicción antiburocrática, lo mismo

que a la tendencia Aparicio de FOTIA que supo enfrentar y derrotar tanto en el terreno sindical como político, a la burocracia vandorista.

### Jorge Antonio maniobra

Es nuestra obligación también denunciar ante la clase trabajadora, desde ya, las intenciones de Jorge Antonio, gran capitalista, socio de Frigerio y Fronzizi, que declaró en Primera Plana que «Perón debe volver a la Argentina desde Nueva York y no desde Cuba». Esto nos obliga a pensar que Jorge Antonio está montando una gran confabulación para entregar a Perón y al peronismo a nuestro principal enemigo: el imperialismo yanqui. Pero la clase obrera no lo permitirá.

Para desbaratar esta maniobra

y desenmascarar la traición del vandorismo, los activistas obreros de todo el país tienen un ejemplo para seguir: el de los legisladores obreros de FOTIA.

En todo el país debemos exigir a los legisladores obreros que se sometan a la disciplina de las organizaciones obreras tal como se hizo en Tucumán y no depender de las directivas de ningún Jorge Antonio o cualquier otro político patronal. Solo un férreo control de las organizaciones sindicales y de las bases obreras destruirá esta confabulación.

### La responsabilidad histórica de Romano

Sobre Benito Romano, diputado nacional de FOTIA recae la más grande responsabilidad histórica. La de denunciar ante la clase trabajadora la traición de la conducción oficial y desenmascarar la maniobra de Jorge Antonio. Para ello precisa del apoyo activo de las bases, especialmente azucareros, que estamos seguros lo respaldarán si son requeridas. Para ello precisa de una gran valentía y decisión revolucionarias y necesita previamente toda una campaña de consulta a las masas, en los ingenios, en los surcos, en las fábricas, etc. Callar en este momento es hacer e cómplice de la traición. La disyuntiva es clara: recurrir a las masas dispuestas a jugarse por ellas o claudicar ante los traidores.

### Métodos de clase para el parlamento tucumano

La declaración de los legisladores obreros de FOTIA es un comienzo alentador, enormemente positivo. Ella debe ser complementada por la utilización de métodos de clase en todo el trabajo legislativo. La consulta a las bases en Asambleas de Ingenio debe ser la norma elemental en toda la labor parlamentaria. Estamos seguros que aplicando estos métodos los legisladores obreros contribuirán en medida insospechada al desarrollo de la revolución, a la instauración del poder obrero y popular que liberará al país y lo convertirá en una patria justa, libre y soberana.

### Ingenio Concepción:

## Terminemos con los contratistas

Los compañeros del Ingenio Concepción tienen ante ellos el grave problema de los contratistas. La utilización por parte de la patronal de este tema de contratistas no es nuevo en los ingenios. Es sabido que es el recurso más fácil para la patronal de solucionar sus problemas sin tener que pagar lo que corresponde a un personal estable. Pero el problema está en que hay numeroso personal temporario que por esta razón se queda sin trabajo en la época de receso de la fábrica. En el ingenio Concepción se ha planteado este problema. Calculamos que hay unos ocho o diez contratistas que ocupan a unos cuarenta o cincuenta obreros. El Sindicato lo que plantea es que se termine con esos contratistas y que el personal ocupado sea sacado de los numerosos temporarios que suelen estar más de cuatro meses sin una miserable chance. Nosotros estamos totalmente de acuerdo con esta solución que dan los compañeros de la directiva del Ingenio Concepción. El contratista no tiene razón de ser en la medida que existen tanto compañeros tempo-

arios sin trabajo. Y es más, los propios compañeros, con los cuales hemos hablado, nos ha sugerido que propaguemos la idea que en cada sindicato se establezca una especie de bolsa de trabajo controlada por el propio sindicato. Es decir en la organización gremial se confeccionarían listas de todo el personal temporario que serían destinados a cubrir los trabajos a hacer en el ingenio por riguroso orden. Así se evitaría la arbitrariedad de la patronal de dar trabajo a quien ella quiere desconociendo el tremendo problema de los temporarios. Sabemos perfectamente que el problema de los temporarios no se soluciona únicamente con esta medida. En el próximo convenio deberá asegurarse para los temporarios un mínimo de días de trabajo por quincena durante los meses de receso. Es decir, deberá establecerse una garantía horaria, pero la lucha contra el contratista ayuda a solucionar el problema aunque no lo termine. Felicitaciones a los compañeros de la directiva de Concepción por plantearse el problema como corresponde a auténticos trabajadores.

# SE REUNIÓ NUESTRO COMITÉ CENTRAL

En Buenos Aires, en un ambiente no exento de cierta emoción, provocado por los éxitos que acaba de lograr nuestro partido, se llevó a cabo la primera reunión de Comité Central desde la unificación. No es un secreto para el movimiento revolucionario nacional que en Tucumán que han triunfado en las elecciones varios candidatos obreros, que de hecho, han constituido un bloque obrero. Entre ellos un compañero que pertenece a nuestra organización, el compañero Leandro Fote. Ese acontecimiento presidió la reunión, ya que estuve presente en todas las resoluciones y discusiones que se llevaron a cabo. El éxito no mereció a ningún miembro del C. C. ni del Partido. Por el contrario, nos llevó al convencimiento de que nuestras responsabilidades se acrecientan en forma realmente inusitada. Uno de nuestros dirigentes criticó justamente el editorial de PALABRA OBRERA inmediatamente posterior a las elecciones, por considerar que existía el peligro de caer en los métodos típicos de la izquierda tradicional argentina, como los del P. C. o el P. O. R. (trotskista), que inflan los resultados y que es suficiente que un activista obrero los salude por la calle para que lo consideren como un militante más. «Nosotros nunca hemos sido así, ni debemos serlo ahora, cuando obtenemos triunfos de importancia», manifestó nuestro compañero. Dijo algo que, en medio de su crítica, nos llenó de orgullo: «Somos queridos y respetados por los obreros y activistas, justamente porque no macaneamos. No perdamos ese prestigio».

Esta crítica nos permitió aclarar que nuestros periódicos, tanto en el Norte como en el Litoral, no han exagerado ninguna información, no nos hecho autombombo, y todo terror ha sido consecuencia de una deficiencia en la información.

El C. C. hizo un estudio de nuestras posiciones anteriores. Empezó por señalar que el éxito de Unión Popular y el fracaso aparente del voto en blanco habían sido previstos por nuestra organización. Es así como la resolución que se adoptó sobre nuestra actividad electoral empieza citando nuestros pronósticos previos: «debemos ser conscientes que el voto en blanco no tiene ninguna posibilidad de obtener una votación masiva. Por el contrario, debemos subrayar que la Unión Popular obtendrá muchísimos votos, ya que el conjunto del movimiento obrero lo votará por inercia». Esto lo decíamos en nuestra resolución electoral, un mes antes del comicio. Y hace seis meses NORTE REVOLUCIONARIO y PALABRA OBRERA iniciaron su campaña para que la FOTIA, por cualquier medio, se presentara a elecciones, con candidatos obreros y un programa revolucionario. Ahora podemos decir que hemos logrado, aunque distorsionadamente, nuestros objetivos ya que la FOTIA es la que ha salido triunfante de las elecciones tucumanas y, tan importante como ello, toda una tendencia obrera clasista antiburocrática.

Resumimos en seguida las principales resoluciones adoptadas por el C. C.: Utilicemos el parlamento tucumano para desarrollar la lucha obrera revolucionaria.

El C. C. consideró que en las elecciones se dio una participación muy limitada de las masas tucumanas y que la culpa de ello recae principalmente en la dirección de FOTIA que no activó como debía para lograr una

intensa participación de las masas. Es esa la razón por la cual nuestra resolución sobre la actividad parlamentaria adoptada por el C. C. empieza por subrayar que el triunfo electoral en Tucumán sacrencia

nuestras responsabilidades de utilizar el parlamento con los mismos objetivos que tuvimos al presentarnos a elecciones, que en ese sentido, nuestra principal tarea sigue siendo en esta etapa las elecciones metalúrgi-

cas, de la carne, los próximos convenios y planes de lucha y principalmente el próximo convenio de los obreros azucareros, como el esfuerzo continuado para desarrollar nuestro partido y una tendencia clasista y revolucionaria en el seno del movimiento sindical que la dispute la dirección del movimiento obrero a la burocracia dirigente.

Los obreros tucumanos y de todo el país se notifican con esta resolución (que nuestro partido y sus militantes cumplirán, como siempre, en forma fiel) de que para nosotros el parlamento es una herramienta para lograr triunfos del movimiento obrero, para promover una verdadera movilización revolucionaria de los trabajadores.

## Lista única, antipatronal y antiburocrática en Carne y Metalúrgicos

El C. C. después de escuchar los informes de los compañeros encargados de los trabajos en los gremios metalúrgicos y de la carne resolvió ratificar en principio la actividad que vienen desarrollando nuestras fracciones sindicales. Ella no ha sido otra que alentar la formación de un frente único de todas las listas antiburocráticas y promover nuevos dirigentes surgidos de la lucha contra la patronal en las secciones y fábricas de esos gremios, para enfrentar a la burocracia sindical en las próximas elecciones de la carne y metalúrgicas.

## Constituyamos un Frente Único con las tendencias revolucionarias

El C. C. ha resuelto iniciar una campaña por frente único de todas las tendencias que se reclaman de la revolución. El éxito ya logrado por la unificación PALABRA OBRERA-F.R.I.P. en un solo partido, previo un trabajo de frente único, nos obliga a hacer nuevamente este planteo a toda organización que se reclame de la revolución para ofrecer una sola alternativa revolucionaria a la vanguardia y un solo frente que luche contra las direcciones traidoras del movimiento obrero.

## Por una tendencia estudiantil antiimperialista y revolucionaria

El C. C. consideró que el movimiento estudiantil ha madurado lo suficiente como para que se pueda plantear, como una tarea de concreción inmediata, el crear una tendencia estudiantil revolucionaria a escala nacional. Esta tendencia no romperá con los centros de F.U.A pero se negará a seguir a esta central estudiantil en todas sus maniobras centrífugas y oportunistas. Es por eso que se explicará pacientemente a todos los estudiantes que se inclinan a tener posiciones revolucionarias, la necesidad de imponer una nueva central estudiantil revolucionaria o programática.

## Dos partidos pseudorrevolucionarios en descuberto

El proceso electoral de marzo que acabamos de dejar atrás, nos ha servido para comprobar en los hechos el papel de ciertos partidos que se dicen obreros y revolucionarios. Nos referimos al Partido Comunista y al Partido Revolucionario (Trotskista).

Ninguno de los dos supo prever — como es obligación de un verdadero Partido Revolucionario — la posibilidad de que FOTIA impusiera una mayoría obrera en los primeros puestos de las listas provinciales, ni mucho menos la posibilidad de una presentación independiente de la clase obrera en base a FOTIA. Y en consecuencia ni el P. C. ni el P. O. R. (l.) movieron un dedo para profundizar el proceso y lograr una mayoría obrera en las listas de Acción Provinciana. Pero aún enfrentaron de hecho a la vanguardia obrera de FOTIA, al presentarse con candidatos propios en las elecciones provinciales. En el Departamento Tafí por ejemplo los 120 votos del P. C. y los 30 del P. O. R. (l) casi provocan la derrota de nuestro compañero Fote. Eso sí, mientras se negaban a apoyar a los candidatos elegidos por Asamblea de base, no tenían ningún problema en engrosar los votos del candidato patronal Fernando Riera.

Ej P. C. con su tradicional oportunismo, esperó hasta el último día para volcarse por Acción Provinciana al comprobar la inevitabilidad de su triunfo. Hasta una semana antes llamaba — en una infame solicitada — a la unidad entre el sector burocrático (Unión Popular) y el antivandorista (Acción Provinciana), demostrando una vez más su total incomprendimiento del proceso.

Ej P. O. R. (l) — que ayer nomás calificó de oportunista y centrista y de aliado de Barbierini al compañero Aparicio — derramaba toneladas de palabras explicando la importancia de que los candidatos obreros se elijan por Asamblea de Ingenio, (elección en la que no tuvo arte ni parte), y... presentaba sus candidatos propios. Eso sí, después de la elección decidió que la tendencia Aparicio es clasista, honesta, y revolucionaria.

Nosotros que militamos en la base, comprendemos claramente la desconexión de estos partidos pseudorrevolucionarios. Su carencia total de ligazón orgánica con los trabajadores azucareros les impide ver hasta los hechos más evidentes.

Nuestra esperanza es de que esta experiencia abra los ojos de los militantes honestos y los impulse a una autocritica fecunda, y a un radical cambio de métodos cuyo punto uno tiene que ser la militancia consecuente en la base sin la pose prepotente del pseudo-revolucionario, para aprender tanto como para enseñar.

# Carta del Partido Social Obrero

La dirección de nuestro Partido recibió una carta de los compañeros del Partido Social Obrero de Salta cuyo párrafo principal reproducimos:

«El Partido Social Obrero de Salta, por intermedio de sus directivos y afiliados, hace llegar a los compañeros del Partido Unificado, un fraternal saludo. Esperamos que logren la inmediata unidad de los movimientos de carácter marxista y popular, de las distintas zonas de la República. Esperamos a muy breve plazo, luego de un intercambio de opiniones con los compañeros de nuestra organización, formar parte del movimiento unificado en el orden nacional para la formación de un gran frente que, para el año 1967, en base a un programa, pueda hacer realidad el gobierno obrero nuestro país».

Nuestra organización, en las recientes elecciones de marzo, decidió apoyar por razones programáticas, al Partido Social Obrero en los Departamentos Capital y Güemes de la Provincia de Salta. Este apoyo nos permitió establecer contacto con la dirección y los militantes de dicho Partido e iniciar un diálogo que nos abre camino para un trabajo conjunto sobre la clase obrera salteña, huérfana hoy de una dirección revolucionaria.

Estamos seguros que una intensa militancia revolucionaria junto a la vanguardia obrera salteña que enfrenta diariamente a la patronal en fábricas, ingenios, fábricas, obras y minas, contribuirá a hermanar nuestros militantes y organizaciones, pondrá a prueba nuestra moral y honestidad revolucionarias, e indefectiblemente (si ambas organizaciones son consecuentes) nos llevará a la unificación, tal como ocurriera con Palabra Obrera y el F.R.I.P.

Felicitamos a los compañeros del Partido Social Obrero por su iniciativa revolucionaria de concretar un frente con nuestra organización, y les expresamos nuestra decisión de no escatimar esfuerzos para que dicho frente sea una realidad.

## Estudiantil:

# Se está formando la tendencia revolucionaria

Viene de la pág. 5

## A apoyamos a Vietnam, rompiendo los pactos que nos atan al imperialismo

Nuestro máximo organismo de dirección discutió extensamente la situación internacional a partir de los criminales ataques yanquis a Vietnam de Norte. Se aprobó el artículo aparecido en el último número de Palabra Obrera y se resolvió iniciar una campaña por la ruptura de los pactos que nos atan al imperialismo. Además se adoptó una política ante la situación concreta del Vietnam, tal como se explica en el artículo de la página 6.

Lo que de dos días de reunión se cerró el primer C. C. de nuestra organización unificada. Los compañeros dirigentes venidos de todo el país demostraron, sin lugar a dudas, que el PARTIDO REVOLUCIONARIO QUE LOS TRABAJADORES Y EL PAÍS NOS SITAN YA EXISTE, ES UNA REALIDAD.

Se realizó la primera reunión del estudiantado revolucionario de Tucumán, reunión en la que estuvieron representadas algunas entidades estudiantiles.

Las primeras conversaciones quedaron en lineas y no se concordó ninguna medida, se discutió un poco en general y hubo discusiones políticas.

Ahora para la próxima reunión llamamos a todos los compañeros que se reivindican de izquierda o revolucionarios, para que asistan llevando un programa escrito donde se refleje su opinión sobre cuales son los puntos fundamentales para el trabajo en la Universidad y en el movimiento estudiantil, puntos

## VIETNAM:

# Unidad de las fuerzas armadas de los estados socialistas para repeler la agresión yanqui

Con un Comando Unificado formado por Kosygin, Ch. en Lai y Castro que es neutral entre China y URSS

El Segundo Comité Central de nuestro Partido Unificado F.R.I.P.-Palabra Obrera, discutió el problema del Vietnam, donde todo un pueblo revolucionario es arrasado por la mano criminal del imperialismo norteamericano, que ha lanzado bombas, napalm y gases, hasta ahora impunemente.

El Comité Central consideró nefasto que mientras el pueblo vietnamita es masacrado y se sienta un procedente que deja a todas las revoluciones a merced de la prepotencia imperialista, los mayores estados socialistas China y la URSS, se mantienen divididos e inactivos.

El C. C. consideró que la salida concreta de esta situación que obligue a EE. UU. a terminar de inmediato con la agresión, es la unidad de todas las Fuerzas Armadas de los Estados Socialistas, para repeler la agresión a cualquiera de ellas y que dicha unidad debe constituirse en base a China y la URSS, independiente de que al nivel partidario continúen las diferencias que todos conocemos. Como una garantía para ambos países creemos que debe crearse un Comando Tripartito que decida todas las operaciones, formado por Kosygin por la URSS, Chou en Lai por China y Fidel Castro como reconocido neutral en la disputa ideológica.

Proponiendo esta salida, el Partido Unificado F.R.I.P.- Palabra Obrera se ha dirigido por nota a los gobiernos Chino, Soviético y Cubano.

minimos que puedan promover la unidad.

Nuestros compañeros y simpatizantes ya están agitando este:

1)-Formar una tendencia estudiantil revolucionaria que trabaje dentro de las actuales organizaciones estudiantiles, pero con su periódico propio y total independencia.

2)-Absoluta independencia política a FUN, Humanismo y Mov. Independientes.

3)-Propagandizar la acción y puntos de vista de la clase obrera en el movimiento estudiantil y en la Universidad.

4)-Permanente denuncia y lucha contra el limitacionismo en sus diversas formas.

5)-Combate ideológico contra toda la ideología capitalista que hoy domina en la Universidad, principalmente contra el científicismo, defendiendo y propagandizando los puntos de vista de la ideología de la clase obrera, el marxismo revolucionario.

6)-Por la defensa y ampliación de las conquistas gremiales estudiantiles.

7)-Propagandizar en el movimiento estudiantil y en la Universidad la lucha que libran por su independencia los pueblos oprimidos por el imperialismo (como el Vietnam hoy).

8)-Apoyo concreto y participación activa en las luchas diárias de la clase obrera.